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DELIBERAZIONE  N° 84   DEL 11/06/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  04/06/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 11 del mese di Giugno alle ore 10.39  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 620783 del  26/05/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo  X 

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente: Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANDREA GULEMI
on 11/06/2020 13:50:27 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 12/06/2020 10:42:34 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 04/06/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Adelfio, Prester, Quartararo  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  8 

 

Votanti     n.°  8 

 

Voti favorevoli  n.°  8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 04/06/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 04/06/2020 

L’anno 2020, il giorno quattro del mese di Giugno, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 620783 del 26/05/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il   Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,14, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 

Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Gulemi, Prester  e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”, informando il Consiglio sull’esito della riunione della “Consulta dei 

presidenti”, avvenuta giorno 28/05/2020 alla presenza del Signor Sindaco e 

dell’Assessore Marano, convocata con urgenza in seguito alla nota della Regione 

Sicilia, che intima al Comune di delegare e dare potere alle Circoscrizioni; dalla 

discussione è emersa una criticità politica: il Sindaco dà la colpa al Consiglio 
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Comunale che, a suo dire, non vuole delegare perché si crea un conflitto di interesse 

fra i Consiglieri Comunali e i Consiglieri di Circoscrizione. A suo avviso, non è cosi, 

anzi ci sarebbe una maggiore collaborazione. Il Sindaco ha basato ben due campagne 

elettorali, quella del 2012 e quella del 2017, sul decentramento, sostenendo che una 

città Metropolitana debba decentrare il più possibile per far funzionare al meglio la 

macchina comunale. Si è pensato di coinvolgere il più possibili le istituzioni, 

pertanto, sono stati invitati a partecipare ad una riunione congiunta in 

videoconferenza, che si svolgerà oggi pomeriggio, il Segretario Generale del Comune 

di Palermo, il Presidente del Consiglio Comunale e l’Assessore Marano. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, specificando che ormai il 

percorso è segnato, al di là della volontà del Consiglio Comunale, è un obbligo: 

dispiace che fino alla fine abbiano fatto barricate, forse il Consiglio Comunale 

potrebbe riscattarsi se, oltre a rinunciare alle deleghe, si impegnasse ad incrementare  

altri servizi. 

Il Presidente afferma che, al di là della legge, se non c’è la volontà politica per il  

raggiungimento dell’obiettivo del decentramento, anche il commissariamento, a suo 

avviso, non avrà seguito; la Regione ha fatto, sia  istituzionalmente che  legalmente  

quanto di sua competenza, adesso spetta al Comune il proseguo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, dichiarando che sarebbe 

opportuno coinvolgere i capigruppo del Consiglio Comunale con una nota scritta, 

invitandoli a prendere una posizione politica nei confronti del Sindaco e del 

Consiglio Comunale. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che evidenzia che ormai la 

situazione si evolverà automaticamente; il Consiglio Comunale ed il Sindaco non 

hanno più competenza. La realtà si  conosce fin dal 2012, da quando si è parlato di 

decentramento: a questo punto, ben venga il Commissario. Alla scadenza dei trenta 

giorni si andrà a piazzare agli enti locali alla Regione per far commissariare il 

Consiglio Comunale e, se si parte con il commissariamento, ciò rappresenterebbe una 

sconfitta per i Consiglieri Comunali. Si domanda se i Consiglieri Comunali avranno 
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poi il coraggio di cercare, durante la campagna elettorale, i voti e l’appoggio dei 

Consiglieri di Circoscrizione. 

Il Presidente, riflettendo su quanto dichiarato dal Sindaco circa le responsabilità 

del Consiglio comunale, pensa che, sotto certi aspetti, non ha del tutto torto; si 

meraviglia del fatto che le opposizioni, che dovrebbero attaccare il Consiglio,  

tacciano, e ciò fa riflettere sulla possibilità che un tantino di verità sussista su quanto 

dichiarato da Orlando circa le  responsabilità del Consiglio Comunale. Nel 2017 il 

Sindaco aveva un’ampia maggioranza che poteva superare qualsiasi problema in 

Consiglio Comunale ma vi erano alcune “frange” che non lo hanno permesso. 

Il Consigliere Gulemi replica che adesso il passaggio è obbligato e che il Consiglio 

comunale deve soltanto deliberare. 

Alle ore 9,20 entra il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 10 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, affermando che, sicuramente, 

in Consiglio si stanno concentrando su altre questioni, magari riorganizzandosi per le 

prossime elezioni, per cui hanno messo da parte questa problematica; ben venga il 

commissario e ben venga un decentramento con linee guida chiare che consentano di 

affrontare le problematiche e farle portare avanti dalle circoscrizioni, come ad 

esempio la mobilità urbana, il settore commerciale. Se non dovessero essere ben 

regolamentate, il commissario sarà utile per confrontarsi. 

Il Presidente concorda con quanto dichiarato dal collega Bruschetta circa le 

mansioni da delegare  alle  Circoscrizioni, ma dissente riguardo quanto affermato sul 

fatto che i Consiglieri Comunali siano impegnati in altre cose; ritiene che, in qualità  

di Consiglieri Comunali, sarebbe stato bene lasciare un contributo, partecipando ad 

un percorso per fornire alle circoscrizioni poteri e deleghe, in modo da rendere le 

circoscrizioni dei veri municipi.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, specificando che non è vero che 

l’opposizione è silente: l’opposizione è vigile ma il Sindaco decide tutto da solo. Non 

si dimentichi che, nella sua campagna elettorale, aveva affermato che avrebbe 

riqualificato le periferie ma, di fatto, ha curato solo il centro città. 
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Il Presidente replica che il suo intervento sulle opposizioni era riferito solo al 

decentramento: non sa se stiano facendo opposizione per altro ma non gli risulta e 

crede che l’opposizione, in questo momento, sia ancora più legata alla maggioranza. 

Il Consigliere Ilardi replica che erano state chieste le dimissioni del Sindaco. 

Il Presidente risponde che è inutile chiedere qualcosa che non si può attuare. 

Chiede ed ottiene la parola che il Consigliere Ilardi, che ricorda che il Consiglio 

aveva deliberato su una sua proposta, riguardo l’installazione del semaforo in Via 

dell’Orsa Minore, all’incrocio con Via Belmonte Chiavelli, dove, giornalmente, 

avvengono incidenti, ma l’intervento, per mancanza di fondi, non è stata realizzato. 

Il Presidente replica che si sta parlano di decentramento e non si può dire che 

attualmente l’opposizione ci stia lavorando. 

Il Consigliere Ilardi replica che anche lui sta parlando di decentramento, in quanto 

il Consiglio non ha nessun potere e non può subire le critiche dei cittadini per colpe 

non sue. 

Si passa quindi alla lettura di alcune comunicazioni: 

• Avviso da parte dell’Area alla Cittadinanza che riguarda l’apertura degli 

sportelli polifunzionali e delle postazioni decentrate delle circoscrizioni eclusa 

la Terza circoscrizione; 

• Nota di risposta dell’Azienda AMG, che comunica che sono stati ripristinati i 

quattro punti luce spenti in Via Oreto n.° 324, mentre al civico n.° 328 è stato 

programmato un intervento per la sostituzione dell’armatura; 

• Nota da parte del Dott. Brucato, indirizzata alla Co.I.Me. e all’Assessore 

Marano, con cui si reitera la richiesta di intervento tecnico presso i locali della 

Terza circoscrizione, necessario per il personale addetto al front-office, per 

consentire un’adeguata protezione. 

Si prosegue con la lettura delle richieste dai consiglieri al Presidente per il 

successivo inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta ripristino cordolo rotatoria in Via Nicola Azoti, Via Teodoro 

Moneta e Via Dell’Antilope”, a firma del Consigliere Tarantino; 
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• “Richiesta ripristino manto stradale in Fondo Napolitano”, a firma del 

Consigliere  Prester; 

• “Richiesta ripristino punti luci spenti in Fondo Napolitano”, a firma del 

Consigliere Prester. 

Si passa al II punto all’O d.G, ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, dando la lettura del verbale relativo al giorno 21/05/2020, approvato 

alle ore 9,49 per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 10; Votanti 10; 

Voti 10 Favorevoli. 

Alle ore 9,50 escono la Consigliera Rappa e il Presidente Santangelo. Risultano 

presenti 8 Consiglieri. 

 Il Segretario         Il Presidente  

Maria Concetta Calderone            Antonino Santangelo 

 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi, sostituito nella funzione 

di scrutatore dal Consigliere Saverio Bruschetta.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, per commentare la nota del 

Dott. Brucato riguardo i lavori da svolgere nella Terza circoscrizione; infatti non si 

capisce come mai la Terza Circoscrizione, per lavori di poco conto e malgrado il 

sopralluogo sia stato fatto circa 10 giorni fa, ancora non sia aperta, visto che la 

cittadinanza ne attende con impazienza la riapertura, in quanto non tutti sono forniti 

di strumenti elettronici e non hanno il supporto dei Consiglieri per il pc; da tempo 

egli aveva segnalato questi accorgimenti per cui non si comprende tale ritardo. 

Il Presidente afferma che c’è stata una cattiva comunicazione: dopo aver effettuato 

il sopralluogo, presenti egli stesso ed il vicepresidente, l’Assessore Marano, il 

Co.I.Me. ed il Dirigente Brucato, si era stabilito di dare la priorità all’apertura dello 

sportello polifunzionale e, solo in seguito, l’aula consiliare si sarebbe spostata; si 

vedrà adesso come proseguirà.   

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 11/06/2020 12:18:00 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 14/06/2020 20:53:03 CEST

Signature Not Verified
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Alle ore 9,55 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti 7 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, specificando che tutti questi  

impedimenti danneggiano la cittadinanza; riferisce di avere avuto diverse lamentele 

poiché è inammissibile che tutte le circoscrizioni abbiano le postazioni mentre nella 

Terza circoscrizione i servizi siano erogati a metà.  

Il Presidente dichiara che si attiverà in tal senso. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, affermando che la situazione 

sta diventando anormale, se si prende in considerazione anche il fatto che nella nostra 

circoscrizione sono venuti a mancare i mercatini rionali, ma l’amministrazione 

continua a non coinvolge il Consiglio. Informa  di essere venuto a conoscenza di una 

delibera che il Consiglio comunale ha approvato e  che riguarda il suolo pubblico e la 

TOSAP per l’attività commerciali oltreché nuove zone di pedonalizzazioni come, ad 

esempio, Piazza Guadagna, in Via Villagrazia, all’altezza di Via Agnetta un 

collegamento pedonale con  Via dell’Airone,  ma il Consiglio rimane sempre  

all’oscuro di tutto. Ribadisce la sua  proposta di lavorare in gruppi per approfondire le 

varie problematiche da portare avanti. Si vuole capire meglio come avverrà la 

pedonalizzazione.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, specificando che è un fatto 

grave che l’amministrazione non porti avanti il decentramento e vada a decidere di 

pedonalizzare alcune piazze che ricadono nel territorio della terza circoscrizione  

senza coinvolgere il Consiglio di Circoscrizione, cioè senza tener conto di quelli che 

possono essere i suggerimenti di chi vive il territorio; il Consiglio viene coinvolto a 

convenienza, magari con la richiesta dei pareri, che poi non sono vincolanti: propone 

di fare un comunicato stampa in cui venga evidenziato il mancato coinvolgimento del 

Consiglio. Non si deve dimenticare quello che è successo per l’emergenza “Covid-

19”, per la quale non si è stati coinvolti; evidentemente il coinvolgimento è a corrente 

alternata. Propone di leggere la delibera ed individuare se vi siano altre vie da 

pedonalizzare e se in queste aree prescelte sussistano  criticità, che, in quanto 

conoscitori del territorio, si possono rilevare. 
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Il Consigliere Bruschetta specifica che la delibera parla di diverse aree pedonali e 

propone di leggere la delibera n.° 132 del 30 maggio, che parla di tutta Palermo. Il 

suo intervento di oggi non era volto a discutere tale delibera ma a focalizzare 

l’attenzione sui problemi che insistono nel territorio Circoscrizionale, per non 

risultare sempre gli ultimi. 

Il Presidente propone di individuare alcune aree da sottoporre all’Assessore 

Piampiano in cui ubicare i mercati giornalieri. A suo parere, nel territorio 

circoscrizionale non esistono tante vie che si possano prestare a tale scopo e da 

sottoporre all’Assessore, anche perché non sono stati forniti i criteri di scelta. 

   Esauriti gli argomenti, il Presidente chiude la seduta alle ore 10,10. 

  Il Segretario       Il Presidente  

   Maria Concetta Calderone            Andrea Gulemi  

   

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 11/06/2020 12:18:02 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 12/06/2020 06:48:35 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x

PRESTER ANTONINO X x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO x

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 11/06/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 04/06/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 84 DEL 11/06/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 12/06/2020 al 

22/06/2020. 

Id. pubblicazione 7379/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 

 


	TERZA CIRCOSCRIZIONE

